### RESUMEN DEL LIBRO

El pequeño libro para salvaguardar tu dinero



1

#### PROPÓSITO DEL AUTOR

- Los tres mandamientos de la inversión
  - \*No correrás ningún riesgo que no sea estrictamente necesario.
  - \*No correrás ningún riesgo que no tengas absolutamente claro que te recompensará.
  - \*Nunca arriesgarás dinero que no puedas permitirte perder.

### Nosotros mismos

El mayor activo de nuestra cartera somos nosotros mismos: los ingresos que generaremos a lo largo de nuestra vida. Por eso, no pongas tu capital humano y tu capital financiero en el mismo cesto.

Precio y seguridad

La seguridad absoluta no existe. Cualquier inversión es segura al precio adecuado, pero arriesgada cuando su precio es demasiado alto. Cuanto más pagamos, menos segura se vuelve nuestra inversión.

DEAS CLAVE Convicciones

Como inversor, aquello que crees determina lo que haces.

-

## Burbujas

Cuando todo el mundo considera que unas acciones carecen de riesgo, su precio deja de ser un obstáculo: por mucho que pagues por ellas, parecerá seguro que te compensarán. Y en ese momento es cuando el mercado se estrella, pues siempre llega el día en que los inversores ya no compran a cualquier precio.

ideas clave
Mercados bajistas

La mayor parte del dinero lo ganas cuando el mercado está a la baja; simplemente, en ese momento no lo sabes.

7

## Invertir en acciones

- \*No debes concentrarte en el precio de la acción, sino en el valor de la empresa.
- \*Debes comprender al señor Mercado.
- \*Debes conservar un margen de seguridad.

8

ideas clave El negocio

A la larga, el precio de una acción lo determinará la cantidad de dinero que genera el negocio subyacente a ella. De modo que dejemos de vigilar lo que hacen los precios de las acciones y aprendamos todo lo que podamos sobre las empresas.

### IDEAS CLAVE

Hagamos las preguntas correctas

¿Conservarían la fidelidad de sus clientes aunque la empresa aumentara sus precios? ¿Generarán más dinero del que consumen? ¿Son capaces de financiar su expansión sin endeudarse? ¿Son sus empleados fieles y felices? ¿Están sus directivos bien pagados, aunque no excesivamente?

Tiempo y estudio

La diferencia fundamental entre los inversores no está en el riesgo que buscan, sino más bien en el tiempo y el estudio que están dispuestos a dedicar al trabajo que la inversión requiere. DEAS CLAVE
Criterios a cumplir

Ante cualquier moda o tentación, responde: tengo una lista estándar de criterios que todas mis inversiones deben cumplir. Nunca compro nada sin antes comprobar estos criterios.

Sesgos inconscientes

Es posible que nada de lo que aquí se diga te haga admitir que tienes tendencia a los sesgos inconscientes. (¡Si fueras consciente de tenerlos, no serían inconscientes!). Pero negar que los tienes no hará que desaparezcan. DEAS CLAVE
Una relación decisiva

Invierte mucho tiempo en seleccionar un buen asesor financiero. Será una de las relaciones más importantes que tendrás en tu vida, de modo que te interesa tomarte el tiempo y la atención que requiere la búsqueda de una persona adecuada.

# conclusión Disciplina y escepticismo

En inversión, lo que separa a las víctimas de los ganadores es la disciplina y el escepticismo. Al final, salvaguardar tu dinero no es muy distinto de mantener la salud de tu matrimonio: requiere dedicación, devoción, atención al detalle y una paciencia infinita. Y debemos avanzar día a día, asumiendo que las sorpresas son una prueba inevitable para nuestra resistencia.